Desaparecerá distrito electoral 29 de Neza

Apura el INE la reconfiguración de distritos locales y federales electorales en el Estado de México

ALMA RODRÍGUEZ

l Instituto Nacional Electoral (INE) alista cambios en la distritación local y federal del Estado de México, adelantando que desaparecerá un distrito federal, pasando de un total de 41 a 40.

El vocal Ejecutivo del INE en la entidad, Joaquín Rubio Sánchez, explicó que hasta este momento se tiene previsto que sea el Distrito Federal Electoral 29 de Ciudad Nezahualcóyotl el que desaparezca, actualmente está representado por Martha Robles Ortíz, por lo que con ese cambio Cd. Neza se quedará sólo con dos distritos, el 20 y el 31.

Al respecto, comentó que Nezahualcóyotl fue un municipio que llegó a tener hasta 12 distritos en 1991; sin embargo, al día de hoy el crecimiento poblacional se ha orientado más a Ecatepec y hacía municipios posicionados en la salida a Querétaro.

"Neza, de ser la ciudad más grande del estado en los 90, ya se ha quedado pequeña y el crecimiento se ha ido hacia Ecatepec y la salida a Querétaro", dijo.

Otra de las modificaciones es que Ixtlahuaca absorba otro distrito, con lo que sumarían en el estado tres distritos que se considerarían indígenas.

De acuerdo a las proyecciones, señaló que esperan que en agosto quede aprobado lo relativo a la distritación local, y entre septiembre y octubre el escenario federal, pi-



Con la reconfiguración, de tener un solo distrito indígena, pasaría a tres distritos en zonas indígenas.

Joaquin Rubio Sánchez/

Vocal Ejecutivo del INE

diendo al Consejo General del INE aplicar los nuevos cambios para el proceso electoral de 2024.

En este sentido, aseguró que las modificaciones no impactarían significativamente, sólo para el INE en cuestión de logística para la entrega y recepción de paquetes electorales.

"Estamos ya en el último escenario de la redistritación, estamos esperando que entre julio y agosto se dé el tercer escenario de cómo se conformarían los nuevos distritos, tanto locales como federales". Para este ejercicio de adecuación, el INE en la entidad ha realizado una serie de trabajos para actualizar la demarcación territorial en los distritos locales y federales para preservar el valor del voto ciudadano y contribuir a mejorar la representación política.

Cabe señalar que la última distritación local se concretó en 2016 luego de 15 años de no hacerlo, ahora se espera que antes de que concluya el presente año se apruebe una nueva modificación distrital.